
No dia vinte e nove de Junho de mil novecentos e sete~ta e seis, neA 

ta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reunâ.ões da 

Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a Comissão Administrativa da mesma 

Câmara MUnicipal, sob a presidência do Presidente Sr. Dr. Flávio Ferreira 

Sardo e com ã presença dos Vioe-Presidentes Srs. Carlos Alberto da Silva Je

rÓnimo e Orlando Moreira de Campos Cruz e dos Vogais Srs. Dr. Joaquim Ant6

nio Calheiros da Silveira, Dr. Armando Suoena Seabra, Alberto Gomes de An.dJ.:! 
de e João Evangelista Vieira Sarabando. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Deolarada aberta a reunião pelo Sr. Presidente, foi aprovada can di.§. 

pensa de l ei tura a aota da reunião anterior, que vai ser assinada.- 

Em seguida foi deliberado considerar devidamente justifioadas as 

faltas dadas pelos Vogais Srs. Dr. Gilberto Parca Madail e Alfredo do Samei

ro Pereira Bacelar Alves, sendo dado início aos trabalhos. - - - - - - - - 

Mercado de Manuel Firmino - Arrematação de bancas - De harmonia com 

a deliberação tomada na reunião de 8 de Junho oorrente e editais publicados 

para o efeito, foi posto em arrematação o direito de ocupação das bancas 

n2s. 10, 11, 12, 22, 23 e 24 da Plaoa M do MercadO de Manuel Firmino, tendo 

sido adjudicadas, pela importância de 125$00, a.ponas as bancas a seguir men

cionadas e às pessoas que também vão indicadas: - - - - - - - - - - - - - - 

N2. 10 - Custódio Viegas dos Santos, morador em Vale - Barreiro de Besteiros, 

concelho de Tondela; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

N2. 22 - Marília Simt:Ses da Mota, residente em S. Bento, freguesia deOl1YeSrl

~; .. - - - - - -- - - - - - 
N2. 2) - Maria de Iurdes Ferreira Sequeira, residente na Rua do Gravito, 71, 

nesta cidade; e - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

N2. 24 - César Alberto Ferreira Sequeira, morador na Rua do Gravito, 71, nes

ta cidade. - - - - ~ - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Processos de Obras partioulares - Foram presentes os seguintes pro

oeS50S de obras particulares, sobre os quais reoairam as deliberaç~s adian

te 'indicadas : - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

N2. - 565/75, em que Manuel da Graça Paula Jl1nior apresenta exposi

ção referente ao seu projecto de oonstruçA:o de um prédio com frentes para as 



Ruas do Iavadouro e das Marinhas.- Por maioria, indefér~,-por se entender 

que a interpretação dada ao artigo 592. e seu § 32., db Regulamento Geral 

das Edificaçt5es Urbanas, não á de forma alguma comportada pelo texto da lei, 

de aoordo, aliás, com 05 pareceres do G.U., da Comissão Municipal de Arte e 

Arqueologia e S.U.O., oontidos no processo.- - - - - - - - - - - - - - - - 

o voto não ooncordante pertenceu ao Vogal Sr. Dr. Armando Seabra, 

que se §bste~e de votar.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-N2. 363/74, em que Maria Carolina Martins Arroja apresenta exposi

ç~o r eferente a o seu processo para construç~o de um prédio na Rua do Vento. 

-Deferido, por unanimidade, de acordo com os pareceres do G.U. e da Comissão 

Munioi pal de Ar te e Arqueologia;- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

~2 . 63/75, em que Em!lio Tavares Xavier apresenta exposição refe

rente ao s eu pedido de viabilidade de construção de um prédio em Sarrazola.

Del i be rado soli c i t ar informação ao G.U. aoerca da forma como foi autorizado 

o alinhamento da est r ada . - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

-NQ. 11/71, em que José Marques da Silva Castro apresenta exposição 

r eferent e a uns anexos clandestinos e acerca da possibilidade de ampliar a 

sua morada. -Indeferido, por unanimidade.- - - - - - - - - - - - - - - - - 

Provas desportiv~ - Foram presentes as notas das despesas efeotua

das com a regata "Cidade de Aveiro", promovida pela Secção de Vela do Spor

ting Club de Aveiro, e com a prova de natação "Torneio Mártires da Liberda

de", levada a efeito pela Comissão de Natação da Associação de Desportos de 

Aveiro, ambas integradas nas festas da cidade, despesas essas do montante de 

2 080$00 e 8 425$00, respectivamente. - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por unanimidade, foi deliberado efeotuar o pagamento daquelas des

pesas.- - - - - - - 

Alienação de bens - Em seguimento do tratado em reunião de 10 de 

Fevereiro 111timo, foi presente o levantamento topográfico do terreno munici

pal com a área de 105 m2, situado em S. Jacinto, onde se encontra implantado 

o prédio pertenoente a Maria de Lurdes Oliveira. - - - - - - - - - - - - - 

Dado que aquele prédio foi construído há ceroa de 30 anos, com a 

ajuda dos serviços da Base Aérea, para os desalojados dos terrenos hoje oou

pados pela mesma Base, e considerando que se trata de um terreno arenoso, 

sem qualquer aptidão, situado à margem de um caminho de servidão não pavimen 

tado, nem servido de quaisquer infra-estruturas, foi deliberado, por unani

midade, alienar à ocupante a parcela de terreno com a área de 105 m2, ao pr,g, 
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ço de 5$00 por cada metro quadrado. - - - - - - - - - - - 4 <..t: -~ 
Mais foi deliberado, por unanimidade, solicita~~ovação desta 

resolução ao Sr. Governador Civil e, seguidamente ao Governo, para a venda 

independentemente de hasta pública. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Rectifica..xão e Eavimentaç"ão da Rua dos Andoeiros - Foi presente o 

processo do ~ onour so de empreitada da obra em epígrafe, tendo-se constatado 

que não foi recebida qualquer proposta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

A este respeito o Viae-Presidente Sr. Qarlos Jerónimo chamou a aten

ção para a s ituação, que considera extremamente grave, de 05 concursos fica

rem desertos, com todas as consequSncias que dai adv~m, numa altura em que se 

fala em desempr ego e f alta de trabalho.- - - - - - - - - - - - - - - 

o mesmo Sr. Vice-Presidente deu a conheoer que o Serviço Nacional 

de Emprego e o Sindicato Naci onal dos Operários da Construção-Civil do Dist~ 

to de Aveiro sugeriram a realização de uma reunião, a fim de ser debatido e 

r esol vi do est e problema, pelo que propÔs que se tomasse uma deliberação sobre 

a abertura de novo concurso somente ap6s a realização daquela reunião.

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. - - - - - - - - - - - 

Reposiç~es - Foi autorizada a reposição da importância de 8 089$50, 

a efectuar pela guarda de sontinaa na situação de aposentada, Carminda Alves 

Pinto, oorrespondente à rectificação da pensão de aposentação, conforme de

termina o artigo 992., n2. 42., do Estatuto da Aposentação. - - - - - 

Obras intimadas - Foi presente um requerimento em que o Dr. Joaquim 

Duarte Silva Pereira Peixinho esclarece as r-asões que o levaram a não dar 

cumprimento aos mandados de intimação para efectuar obras no prédio que pos

sui na Rua do Cais do Paraíso, 11, desta cidade, e que têm origem numa acção 

de despejo que está a intentar, com o fim principal de afastar um h6spede 

da sua inquilina.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

o requerente termina, solicitando uma prorrogação de prazo sufi

ciente para poder intentar a acção de despejo, finda a qual se compromete 

a dar execução às obras. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Atendendo a que esta Câmara Munioipal é totalmente alheia às rela

ções entre inquilinos e senhorios, foi deliberado, por maioria, com a abstel! 

çã o do Vogal Sr. Dr. Joaquim Silveira, indeferir o requerimento e fixar o 

prazo de 60 dias para os proprietários do prédio em causa efectuarem as obras 
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constantes do auto de vistoria, devendo ser notif'icls" 

Escolas do concelho - O Vice-Presidente Sr. Carlos Jer6nimo deu a 

conhecer que a Comissão de Moradores da Presa pretence instalar um Posto Mé

dico e sugeriu, para o efeito, o antigo edifício escolar ali existente, que 

continua arrendado pela Câmara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Também deu a conhecer as diligências efectuadas no sentido de o me~ 

~ 

mo edifício ser destinado a cantina ou autorizada a rescisão do contrato de 

arrendamento, sem que at~ à data tenha sido t omada qualquer decisão pelas en

tidades compotentes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

O mesmo Sr. Vico-Presidente propÔs que se dosvincu~asse o edifIcio 

do f im par a que tem estado dcstinado e se promovesse uma reunião com a Comis

s40 de Mor ador es da Presa e eom o proprietário, a fim de ser acordado novo 

contrato, a estabelecer entro aqueles, mas nas condições em que tem vigorado. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade, devendo ser dado coru1e

cimento desta deliberação à Direcção do Distrito Escol ar de Aveiro. - - - - . 

Biblioteoa Munioipal - Foi presente uma ca~ta em que o Sr. Dr. Rui 

Nogueira de Lemos comunica a oferta, com destino à Biblioteoa Municipal,de 

alguns volumes do jornal "República"(primeiros números), bem oomo números dis

persos do jornal "A Illta", do Dr. Brito Camaoho, e de alguns almanaques de 

"A Illta". - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

Por proposta do Sr. Presidente e po~ unani ~idade, foi deliberado 

mandar exarar em aota o reconhecimento ca Comissão A ~~nistr ativa pela valio

sa oferta feita pelo Sr. Dr. Rui Nogueira de Lemos, a quem deverá ser dado 

conheo1mento da resolução tomada. - - - - - - - - - - -- - - - - - - - - - 

Col6nias de férias - O Vice-Presidente Sr. Orlando Cruz deu a oonhe

cer que lhe foi posto o problema de que as "Florinhas do Vouga" não tôm pos

sibilidades econ6micas que lhe permitam arcar com as despesas de transporte 

diário das crianças para a Col6nia de Férias, nos meses de Julho e Agosto, e 

propOs que a Câmara oolaborasse com aquela instituição, pondo à sua disposi ção 

um autocarro dos transportes colectivos dos Serviços Municipalizados. - - - 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. - - - - -- - - - - 

Aquisi~ão de veIculos - O Sr. Presidente deu a conhecer que pelos 

Srs. Vice-Presidentes lhe tinha sido posto o problema da compra do autom6v e 

para serviço da presidência, que teria sido resolvido sem estudo prévio das 

propostas, e pOs à votação a oportunidade de o assunto ser novamente apreciado ~ 
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Por maioria, com a abstenção do Sr. Presidente e 

Sarabando e o voto discordante do Vogal Sr. Dr. Joaquim Si~~~, foi d..elib!!, 

redo apreciar novamente o problema da escolha do veículo. - - - 

Usando da palavra, o Vogal Sr. Dr. Joaquim Silveira perguntou a ra

zação pela qual não tinha sido adquirido o autom6vel, uma vez quo a delibera

ção tinha sido tomada já em 8 de Junho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

o Vice-Presidente Sr. Orlando Cruz esclareceu que tinha ido verifi.. 

car o automóvel e tinha-se levantado o problema da cor da pintura.- - - - - 

Por sua vez, o Vice-Presidente Sr. Carlos Alberto Jer6nimo inf'ormou 

que este a s sunto tinha sido transmitido ao Sr. Presidente, que não pudera 0CB! 

parecer à r eunião seguinte, assim como não fora possível reunir na semana 

finda . - - - - - - - - - - - - - - - 

Dis se ainda que não tinha preferência por qualquer marca, I:Iél.S con

si der a que um automóvel s6 com duas portas e que não seja convertível, não 

corresponde à s necessidades da ::Câmara , tanto mais que se destina a ser con

duzido por um motorista e, portanto, torna-se inc6moda a sua utilização quan

do há frequentes paragens, com as consequentes entradas e saídas. - - 

O Vogal Sr. Dr. Joaquim Silveira emitiu a opinião de que ao ser 

feit a a consulta não tinha sido posto o problema de o veículo ser ou não con 

vertível, que, aliás, não ~ essencial, uma vez que foi recentemente adquirida 

uma carrinha mista, a gas61eo. Por outro lado, considera que o facto de ter 
{]a 

apenas 2 portas não é factor decisi~olha, pois é até uma fonte de ruídos, 

interessando, sim, que se trate de um carro com a mesma capacidade dos res

tantes, mais econ6mico e mais resistente e sem necessidade de assistÔncia.- 

O Vogal Sr. Dr. Armando Seabra emitiu a opinião de que o veiculo 

escolhido oferece as condiç~es que motivaram a resolução quanto à venda do 

"Mercodoa ll e aquisição de um outro, em sua substituição, pois é econ6mico, 

tanto no consumo como nas reparações, ~ modesto, utilitário, e desempenha pe~ 

feitamente o serviço que se pretende. PÔs ainda a questão de o problema ser 

resolvidO na aueêncLa do Vogal Sr. Dr. Gilberto Mada:L1, que havia votado a 

favor da aquisição do "Volkswagen". - - - - - - - - - - - - - - - 

O Sr. Presidente disse que queria que ficasso bem vincado que o fac

to de haver disparidade de opiniões quanto à escolha do automóvel, isso não 

significava que alguém pretendesse um carro melhor, mas sim um que fosse 

mais funcional, lembrando, a prop6sito, que Os membros da Comissão Adminis
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trativa não iriam, por exemplo, visitar a lixeira num "Mercedes" com oorti

nas. - - - - - - 

o Vogal Sr. Alberto Andrade também emitiu a opinião de que o Mu

nioípio deveria adquirir um veíoulo misto, de 4 portas, ainda que o seu pre

ço soja ligeiramente superior. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

De~ois de mais nenhum membro ter pretendido pronunciar-se sobre o 

assunto em questão o Sr. Presidente propOs que, dada a urgõncia de rosolução, 

se promovesse uma reunião extraordinária na próxima sexta-feira, apenas para 

deliberar definitivamente sobre a aquisição do automóvel.- - - -

Est a proposta foi aprovada por maioria, pertenoendo o voto não oon

cordante 
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